

(7) 2005年(平成17年)2月18日(金)

弁護士回記

最高裁判所を訴える②
(火災保険の巻)

美和 勇夫

パチンコ店を開業したのですが営業不振で閉店しました。

丁度火災保険が、支払い忘れて切れていたので月七万円で再契約した数日後の一月五日前

時頃にパチンコ店内裏の（無人の）寮になつている所から出火。

放水で水びたしとなり一億五〇〇〇円の損害が発生したのです。

警察の捜査では、無人だらう。自分は被害者だ

と主張し、裁判となりました。

一審裁判は「払うべし」、二審高裁判は「払わなくともよい」という結果になりました。

それで、火災の場合

貸したことを見証できな

いと「口約束・水かけ論

した。

だけでは、貸した証明が

ないとして、裁判に敗け

ます。

第一審は、「業者の放

火であるから払わない」というのであれば、どうみ

ても業者の放火くさいと

いう証明をしない限り払

うべきだ」とし、

第二審は、「業者が、放火

などしてない、きわめ

て潔癖の身であることを

みずから証明できない限

り払わなくともよい」と

しました。

裁判をおこしても、借り

た方が、「借りたおぼえな

どサラサラない」と争う

ことは、「自動車盗難

などを出して、たしかに

保険」でも同じようなも

のです。車が盗難にあつ

くまじめな者はよいが、

少々横着、評判のよくな

い人、あやしい人物、前

科のある者などは、本

当に自分の車を盗まれて

も、

「偽装盗難ではありませ

ん。たしかに誰かに盗ま

れたのだ」

ということを証明しなく

てはなりません。「証明

責任」はむつかしいので

す。

保健所に野良ネコをつ

かまえて持つていっても、

「野良ネコであることを

の証明」といいます。

((アベ))

証明して下さる。

((アベ))

と言われたらどうやって

在住

(筆者は多治見市上野町)

ですか？

もしかして飼いネコであ

るかもしれません。

「私は不倫などしてい

ません」と言って、それ

では、そんな証明ができ

ますか？